
新冠狀病毒感言 

首先就台灣的現狀而言，我覺得要謹慎預防，但不必恐慌或反應過度。 

其次，我覺得發生的原因乃為人不夠「謙遜」，為何呢？ 

1. 武漢華南海鮮市場：為首先引暴流感的地方是武漢華南海鮮市

場，所以很多人便一直咬定：是從獵食野生動物引起的。獵食什

麼動物呢？或說蝙蝠，或說穿山甲，果子狸等。 

就被獵食的野生動物而言，牠們相對於人類的智能和工具，似只

有被屠宰、被凌霸的份。 

然而異想不到的是：牠們竟懷有秘密武器─病毒。且這病毒不只

反撲一人，不只反撲數人，而是成千上萬的人。 

所以人類不得不互相制約：不得再獵食野生動物。 

這是第一點：對野生動物還當保持著「謙遜」的態度。 

2. 過一段時間後，網上又說：病毒，其實是人造的，作為生化武器。 

為何說是人造的？中國科學院的科學家發現病毒的結構，乃說： 

總體來說，新型冠狀病毒和 SARS 的 S 蛋白同源性較低。根據

電腦分析結果，兩種病毒 S 蛋白的氨基酸序列相似度只有

76.47%。但是兩種病毒 RBD結構域的有一些基因區域與 SARS

有高度的同源性。其中 SARS 感染的 5 個關鍵位點中，有 1 個

被新型冠狀病毒保留，其餘 4個有氨基酸的替換和變化。 

對於何以有 4 個氨基酸被替換？有些人又一口咬定：絕對是在



生物實驗室裡製造出來的生化武器。 

是哪國製造的呢？ 

網上第一種說法是：從武漢ｐ4 實驗室洩露出來的。為何如此說

呢？因為武漢ｐ4 實驗室與武漢華南海鮮市場距離很近。 

這是那些人說的呢？以美國為主及親美人士說的。存心落井下

石。非只不援助，還惡意抺黑，讓中國既得辛苦抗疫，又得背負

被抺黑的罪名。 

網上第二種說法是：乃美國製造的。有人發現當年 SARS 流行，

染病者都是華人或與華人相近的血統。於是便說：這是美國針對

華人基因，而製造出來的病毒。有沒有證據呢？沒有！ 

 

現客觀地檢視前兩種說法：目前研究顯示，武漢華南海鮮市場並

非病源地，且病源處似乎非只一處。 

如義大利、日本、伊朗最初發現的個案，都與中國無關。 

目前美國也有好幾例，無源頭的病例。所以說：病毒是從武漢ｐ

4 實驗室洩露出來的，乃無稽之談。 

 

其次說：這是美國針對華人基因，而製造出來的病毒。也是無稽

之談。因為目前染病者，不限華人。 

未來如美國的病例日漸增多，甚至成為大流行。更證明不是。 



日本朝日電視台說：美國流感的病患，有部分可能是新病毒的感

染者。 

 

然而目前不是，就能保證未來也不是嗎？非也！ 

目前國與國間的對抗、碾壓，已到了無人性且瘋狂的地步，哪天

黔驢技窮，迫得使用這招也說不定。 

這是人與人間的不「謙遜」，所導致的結果。 

3. 目前傳染病學都致力於「零號病人」的探究。為什麼呢？ 

因為找出這些人是誰，可以幫助回答疫情如何開始，何時以及為

什麼開始的關鍵問題；這也可以協助避免現在以及將來有更多

的人被感染。 

但現在誰是零號患者？尚不知道。 

其實，我認為根本原因只有一個：人類繁殖過度，已超乎地球的

底限。 

因為繁殖過度，所以資源不足。因為資源不足，所以人與人間，

國與國間為了求生存，就必得互相仇視、鬥爭。 

在食物鏈上，人類高高在上，只有食它，無有被食。故造成極度

的不平衡！ 

於是必有「反制」的力量產生，以減少人口對生態造成的傷害。 

「反制」的力量有天災、戰爭、瘟疫等。天災的殺傷力，其實還

很有限。戰爭，局部代理人的戰爭會繼續打，核戰短時間還不可



能，剩下的只有靠瘟疫了。 

所以不是會不會發生？而是必然發生。 

這是人類對「大自然」不夠「謙遜」，所導致的結果。 

4. 人定勝天 

聽到這裡，大家心情必很沉重？人類未來，何去何從？ 

是繼續發展科技、繁榮經濟嗎？還是放任無為吧？ 

記得在九廿一地震後，寫過一篇文章：黃巢過後，還收得劍否？ 

黃巢過後，是指經歷過大動亂。還收得劍否？是指曾增長智慧

否？ 

裡面有一段：在經歷九廿一大地震後，誰還敢誇言：人定勝天。 

我仍然要說：人定勝天。但勝天，不是靠科技。 

而是靠修福、修慧。 

有福者上天道，天道哪有資源不足的問題？ 

有福者生淨土，淨土哪有戰爭、瘟疫的可能？ 

更何況：山河大地是眾生的共業所成，共業障重，才有資源不足

的問題。共業轉輕，即無資源不足的問題。 

所以在此疫情轉劇的時刻，我們還當堅持對佛法的信心、堅持對

修行的努力。 



不要歧路亡羊而功虧一簣！最後，祝福各位健康如意、修行得

力，阿彌陀佛！ 

 

 


